



CONSEJO CIUDADANO
PARA LA SEGURIDAD Y JUSTICIA
DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Comunidad y ciudadanía 3 años



2022: Una ciudadanía que está y se siente más segura

El esfuerzo concertado entre autoridades locales y federales, la denuncia ciudadana, políticas públicas sociales, dignificación y depuración policial, inteligencia y operación antes inactivas o cooptadas, permitieron que después de tres años de la actual administración, encabezada por la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, en el 2021 se registraran avances para la Ciudad de México que en otras entidades altamente pobladas estuvieron ausentes aun con la pandemia.

En lo que se refiere a los delitos de alto impacto, por ejemplo, el periodo entre enero a octubre de 2021 tuvo una reducción de 28% respecto al promedio histórico de los últimos siete años en el mismo periodo. Y si lo comparamos con 2018, encontramos una disminución de 51% en este tipo de delitos que incluyen homicidio, lesiones dolosas, feminicidio, secuestro, robo a transeúnte, pasajero, extorsión, entre otros que afectan directamente a la ciudadanía y su patrimonio.

Por el lado de la percepción, el INEGI reportó una tendencia a la baja en sensación de inseguridad desde 2019. En aquel año, el 89.2% de la población reportó sentirse insegura en la Ciudad de México. En 2021, la cifra bajó a 85.3%. Falta mucho aún, pero hay un progreso muy encomiable. Sabemos que reducir este indicador es igual o más complejo que combatir la delincuencia, pues es una cuestión subjetiva enraizada en muchos años y experiencias, por eso cada punto menos es muestra del gran esfuerzo cotidiano para mejorar las condiciones de seguridad.

Todas y todos los ciudadanos participamos de la convergencia entre el decremento en incidencia delictiva y percepción de inseguridad. Estamos y nos sentimos más seguros. A veces, las estadísticas son frías y no alcanzan a reflejar todo lo que esos números representan en la vida cotidiana: miles de personas dejaron de ser asaltadas en camino a su trabajo o a su escuela, abordaron con más tranquilidad un camión o caminaron más seguras por las calles de su colonia.

En un sentido amplio, estamos hablando de una mejora en la calidad de vida de las y los capitalinos y todos aquellos que transitan por esta ciudad. Eso es hacer efectivos nuestros derechos.

Pero este 2021 también nos dejó el camino abierto para transitar hacia una ciudadanía más participativa e interesada en necesidades contemporáneas, como la igualdad sustantiva que nos conducirá a erradicar las violencias de género.

Hoy, las y los ciudadanos muestran, además, una mayor preocupación por una salud integral. La pandemia y la contingencia sanitaria dejó grandes lecciones. Una de ellas es la importancia que tiene en nuestras vidas la salud mental.

Gozar de plenitud ciudadana es una aspiración de todas y todos, pero no podrá ser si en nuestra comunidad alguien no goza de seguridad en el más amplio sentido. A ello aspiramos en el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México.

Mi agradecimiento a quienes han confiado en la intervención telefónica, presencial, digital y territorial del Consejo, cada vez más cerca de quienes se encuentran en condiciones de vulnerabilidad. Organizaciones aliadas de nuestras causas, cúpulas empresariales, organismos de gobierno, alcaldías, medios de difusión, compañeros de la prensa y quienes apuestan por un trabajo convergente y de equipo a favor de la cultura cívica fundamentada en la seguridad y la justicia: todas y todos han compartido solidariamente aportaciones que explican avances registrados en nuestra capital nacional.

Gracias al comprometido equipo de todas las sedes del Consejo Ciudadano.

Dr. Salvador Guerrero Chiprés
Consejero Presidente
Consejo Ciudadano para la Seguridad
y Justicia de la Ciudad de México

 @guerrerochipres

